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Brasil registra menor média móvel de 
mortes desde o início da pandemia

Inflação deve fechar 2021 no Brasil
maior do que em 159 dos países

A inflação no Brasil deve fechar 
2021 maior do que em 83% dos paí-
ses, conforme mostrou um levanta-
mento do Instituto Brasileiro de Eco-
nomia da Fundação Getulio Vargas 
(Ibre/FGV). O instituto realizou a 
pesquisa com base em dados com-
pilados do último relatório “World 
Economic Outlook”, feito pelo Fundo 
Monetário Internacional (FMI) e 

divulgado na semana passada.
Na avaliação do coordenador 

do IPC do FGV IBRE, André Braz, 
a principal diferença entre a infla-
ção brasileira e a de outros paí-
ses está na desvalorização do real. 
“Os outros países pagam mais caro, 
neste momento, por alguns alimen-
tos importantes ou mesmo pelos com-
bustíveis, mas o Brasil paga caro e 

ainda teve a sua moeda muito des-
valorizada. Então, uma parte desse 
diferencial de inflação que o Brasil 
vive, em comparação a outros paí-
ses, pode ser explicada pelo câm-
bio”, esclareceu. 

O estudo revelou que, em outu-
bro de 2020, de acordo com as pro-
jeções do FMI, 57% (108 países, em 
191) dos países teriam uma inflação 

neste ano menor do que a taxa bra-
sileira. Já em abril deste ano, o per-
centual subiu para 70% (134 países, 
em 192). No entanto, em outubro, 
quando aconteceu a última reunião 
do Fundo, as projeções indicaram 
que 83% (159 países, em 191) dos 
países devem apresentar uma taxa 
de inflação neste ano menor do que 
o índice brasileiro. 

Liberação de 
espaços pela 
Prefeitura do 
Rio divide 

especialistas

Campanha de vacinação antirrábica chega na Zona Oeste neste sábado

A decisão da Prefeitura 
do Rio de liberar a lotação de 
espaços como teatros, cinemas, 
museus e centros comerciais 
dividiu especialistas. Em outra 
medida de relaxamento, a pre-
visão é que na terça-feira da 
semana que vem (26) a popu-
lação carioca alcance 65% de 
cobertura vacinal completa e 
com isso seja dispensado o uso 
de máscaras em lugares aber-
tos sem aglomeração.

Para o vice-presidente da 
Sociedade Brasileira de Infec-
tologia, Alberto Chebabo, a fle-
xibilização das medidas restri-
tivas são condizentes com os 
índices de covid-19 na cidade. 
Com o avanço da cobertura 
vacinal, os riscos passam a ser 
mais individuais do que cole-
tivos, na avaliação do médico.

“A gente já está numa fase 
de flexibilização. Os índices 
estão muito bons. É claro que 
existe um risco. Mas, não se 
justifica mais ter todas as medi-
das restritivas. Ainda assim, 
cada um tem que se cuidar e 
usar máscaras de boa quali-
dade. As pessoas mais frágeis 
ainda devem evitar aglomera-
ções em ambientes fechados”, 
afirmou o médico.

Já o epidemiologista da 
Fiocruz Diego Xavier consi-
dera arriscado realizar suces-
sivas medidas de relaxamentos 
sem antes observar os efeitos 
de cada uma delas na Sáude 
Pública. Ele observa que a libe-
ração de lotação em ambien-
tes fechados deveria vir depois 
da liberação do uso de másca-
ras em ambientes abertos, que 
têm menos risco de contágio 
de covid-19.

“Falta um pouco de crité-
rio nesses relaxamentos. O 
que a gente sabe até agora é 
que existem situações de risco 
para a transmissão da covid-
19. São exatamente espaços 
fechados, sem circulação de ar, 
como cinema e teatro. Vemos a 
liberação desse tipo de espaço, 
e não vemos liberação do uso 
da máscara em parque. Há uma 
confusão de critérios. Talvez 
por pressão de setores econô-
micos”, avalia o especialista em 
Saúde Pública e Epidemiolo-
gia da Fiocruz.

O pneumologista Her-
mano Castro, pesquisador 
da Fiocruz, também entende 
que a liberação de lotação em 
ambientes fechados pode ser 
precipitada. Ele defende que 
o distanciamento social seja 
mantido para possibilitar a 
queda dos casos e mortes por 
covid-19 na cidade e no Estado 
do Rio.

E
m 19 de abril de 2021 
o Brasil registrou a 
maior média móvel 
de morte em decor-

rência da covid-19: cerca de 
3 mil óbitos diários. Ontem,  
exatos seis meses após o ápi-
ce, o Ministério da Saúde infor-
ma que a vacinação em massa 
contra a doença surtiu efeito. 
Segundo a pasta, a queda no 
número de óbitos foi de quase 
90% - tendência que se acumu-
la desde junho.  

O boletim divulgado na noite 
da última segunda mostra que a 
média móvel de mortes está em 
379,5, acompanhada pela queda 
expressiva também no número 
de novos casos da doença, que 
está em 12,3 mil ao dia.

“Nós temos um Sistema 
Único de Saúde (SUS) forte, 
com mais de 38 mil salas de 
vacinação, capaz de vacinar 
mais de 2 milhões de brasi-
leiros e um governo extrema-
mente preocupado com a vida. 
Por isso, adquiriu mais de 550 
milhões de doses de vacinas 
[contra a] covid-19, investiu 
bilhões com habilitação de 
leitos de unidades de terapia 

A campanha de vacinação 
antirrábica de cães e gatos da 
Secretaria Municipal de Saúde 
do Rio de Janeiro (SMS), por 
meio do Instituto Municipal 
de Vigilância Sanitária, Vigi-
lância de Zoonoses e de Ins-
peção Agropecuária (Ivisa), 
chega na Zona Oeste no pró-
ximo sábado (23).

Nesta etapa, serão con-
templados também os bairros 
da Barra da Tijuca, Recreio 
dos Bandeirantes, Vargem 
Grande e Vargem Pequena 
que ficam na região da Sub-
prefeitura da Barra. Serão 11 
postos de vacinação funcio-
nando de 9h às 17h.

Poderão ser imunizados 
cães e gatos a partir de três 
meses de idade e adultos sau-

dáveis, além daqueles que expi-
raram o ciclo de doze meses da 
última dose. A vacina antirrá-
bica deve ser administrada anu-
almente e é a principal forma de 
prevenção e controle da raiva.

Além da campanha anual 
promovida pelo Ivisa, a vaci-
nação antirrábica está dispo-
nível ao longo de todo ano no 
Centro de Controle de Zoono-
ses, em Santa Cruz, e no Cen-
tro de Medicina Veterinária 
Jorge Vaitsman, na Mangueira, 
para garantir o cumprimento 
da recomendação da aplicação 
de uma dose de vacina a cada 
doze meses para cães e gatos 
domésticos.

Todas as informações estão 
disponíveis no link: bit.ly/Antir-
rabicaRio

Seis meses após o pico da doença, vacinação mostra resultados

Serão 11 postos de vacinação funcionando de 9h às 17h

intensiva (UTIs) e vacinou mais 
de 90% da população brasileira 
com a primeira dose. Vacina 
é a saída para acabar com o 
caráter pandêmico da doença. 
Só assim vamos retornar para 
o nosso normal”, afirmou em 
nota o ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga.

Segundo Queiroga, o 
sucesso da ampla campanha 
de vacinação deve se estender 
para 2022 com a compra ante-
cipada de 354 milhões de doses 
de vacinas aprovadas no país. O 
plano de vacinação para 2022 
foi apresentado no início do 
mês de outubro.

O painel de vacinação do 
Ministério da Saúde mostra 
que mais de 108 milhões de 
brasileiros já cumpriram inte-
gralmente o esquema vacinal. 
Essa população corresponde a 
68% do público-alvo da cam-
panha do Programa Nacional 
de Imunização (PNI). A ferra-

menta informa, ainda, que 3,6 
milhões de pessoas já toma-
ram a dose de reforço, reco-
mendada para pessoas acima 
de 60 anos, imunossuprimidos 
(aqueles cujos mecanismos nor-
mais de defesa contra infecção 
estão comprometidos) e profis-
sionais de saúde.
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Rio começa a multar 
linhas que não circulam 

com quantidade 
adequada de ônibus

A
nova ferramenta 
de monitoramen-
tos da Secreta-
ria Municipal de 

Transportes do Rio começou 
ontem uma nova fase, que pre-
vê multas automáticas às li-
nhas que não operarem com a 
quantidade adequada de ôni-
bus nas ruas. Pelas próximas 
duas semanas, 50 linhas se-
rão acompanhadas.

A Secretaria desenvolveu 
uma ferramenta que permite 
monitorar os dados de GPS 
dos ônibus, para saber com 
precisão a localização. 

Assim, os técnicos da pasta 
observam se as empresas estão 
operando com a frota menor 
do que a determinada para 
cada linha. 

Depois de duas semanas 
de operação em fase de testes, 

o sistema já começou a gerar 
multas automáticas para 50 
linhas. Na segunda etapa, pre-
vista para o dia 1º de novem-
bro, outras 47 linhas serão fis-
calizadas. 

Na terceira e última fase, 
dia 15 de novembro, a expec-
tativa é de que todas as linhas 
regulares do sistema de ônibus 
sejam acompanhadas

De acordo com a frota 

determinada pela prefeitura, 
o consórcio Intersul deve rodar 
com 1.310 ônibus, o Inter-
norte com 2.062, o Transca-
rioca com 1.520 e o Santa Cruz 
com 1.585, totalizando 6.477 
veículos disponíveis no Rio. 

Hoje, das 496 linhas exis-
tentes, apenas 107 (21,7%) 
rodam efetivamente na cidade 
com a frota e frequência deter-
minadas. 

Secretário é exonerado após volta de viagem a Dubai
Felipe Cruz Pedri foi exonerado do cargo 

de Secretário de Comunicação Institucional da 
Secom (Secretaria Especial de Comunicação 
Social). A demissão foi confirmada no Diário 
Oficial da União. A decisão ocorre logo após a 
volta de Pedri, que estava nos Emirados Árabes 

para a Expo Dubai, ao Brasil. Entre 28 de setem-
bro e 5 de outubro, o então secretário teria uti-
lizado R$ 13 mil em diárias durante a viagem.

Oficialmente, a Secom não deu justifica-
tiva para a exoneração de Pedri e, no Diário, 
a ordem para demiti-lo é válida a partir de 14 

de outubro de 2021. 
 Nas redes sociais, o agora ex-secretário se 

descreve como publicitário e ativista e integra 
o movimento de direita no Brasil, com apoio 
ao presidente Jair Bolsonaro (sem partido) e 
seguidor da filosofia Olavo de Carvalho.

Sepe adia greve de 24 
horas para amanhã

Cedae defende reuso de água para
reduzir consumo da indústria

O Sindicato Estadual dos 
Profissionais de Educação do 
Estado do Rio de Janeiro (Sepe-
-RJ) anunciou que adiou para 
amanhã, 21, a greve de 24 horas 
da rede municipal de ensino do 
Rio, que estava marcada para 
esta terça-feira, 19. A decisão 
foi tomada devido ao adiamento 
da votação em segundo turno 
do Projeto de Lei Complemen-
tar (PLC) 04/2021, que imple-
menta um Novo Regime Fis-
cal na capital fluminense. A 
medida seria votada na Câmara 
de Vereadores nesta terça. 

Em nota, o Sepe informou 
que vai manter a pressão para 
que os vereadores não aprovem 
o texto em segundo turno. Além 
disso, o sindicato disse que tam-
bém pressionará para que os 
parlamentares não alterem as 

emendas que foram aprovadas 
no primeiro turno de votação, 
no último dia 5, e “que mantêm 
importantes direitos dos servi-
dores, como a emenda que sus-
pendeu o veto a reajustes sala-
riais”, afirmou.

A Câmara Municipal do 
Rio esclareceu, em nota, que 
está prevista para essa semana 
a votação de um parecer da 
Comissão de Justiça e Redação 
para que seja feito um ajuste da 
redação do texto com a inclusão 
de emendas técnicas produzi-
das pela comissão. “Caso apro-
vado o parecer, o texto emen-
dado do projeto, chamado de 
Redação do Vencido, será elabo-
rado. Esse texto será colocado 
em pauta no plenário, em data a 
ser definida, para a votação em 
segunda discussão”, informou

A Cedae defendeu o reuso 
industrial de efluentes na 
Região Metropolitana do Rio. 
De acordo com o engenheiro 
civil e sanitarista da Compa-
nhia, André Alcantara, que par-
ticipa do 31º Congresso pro-
movido pela Associação Bra-
sileira de Engenheiros Sanita-
ristas (Abes), as possibilida-
des da estratégia são enormes.

Alcantara apresentou o 
estudo “Avaliação do potencial 
de reuso industrial de efluentes 
na Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro” que mostra a expe-
riência da empresa desde 2012 
em Estações de Tratamento de 
Esgotos (ETEs).

Segundo o engenheiro, a 
água de reuso pode ser utili-
zada para diversas finalidades. 

Entre elas, a geração de energia, 
refrigeração de equipamentos, 
aproveitamento nos processos 
industriais e limpeza de ruas e 
praças com grande ganho de 
eficiência.

Para Alcantara, a água resi-
dual dos processos de trata-
mento de esgoto e seu aproveita-
mento têm grande importância 
para a economia de água potá-
vel, evitando o aumento do con-
sumo principalmente durante os 
períodos de escassez.

De acordo com a Cedae, na 
ETE Penha, desde 2005, em 
parceria com a Prefeitura do 
Rio, a companhia fornece 6 
mil metros cúbicos por mês à 
Comlurb para lavagem de rua 
e rega de jardins, com utiliza-
ção em limpeza urbana e pai-

sagismo. A ação representa 
uma economia equivalente ao 
consumo de uma população 
de 1.818 habitantes. A estima-

tiva considera cálculo da Orga-
nização das Nações Unidas, que 
estima consumo de 110 litros 
por habitante/dia.

Estimativa considera cálculo da ONU, que estima 
consumo de 110 litros por habitante/dia

AS 50 PRIMEIRAS LINHAS MONITORADAS

864  - Bangu - Campo Grande
371 - Praça Seca - Praça 
Tiradentes
565 - Tanque - Gávea
309  - Alvorada - Central
606 - Engenho de Dentro - 
Rodoviária
62 4  - Mariópolis - Praça da 
Bandeira
878  - Tanque - Barra da Tijuca
639  - Jardim América - Saens 
Peña
232  - Lins - Castelo
790 - Campo Grande - Cascadura
774  - Madureira - Jardim América
629  - Irajá - Saens Peña
838  - Jardim Maravilha - Campo 
Grande
4 83 - Penha - General Osório
2 9 8  - Acari - Castelo
315 - Central - Recreio dos 
Bandeirantes
343 - Jardim Oceânico - 
Candelária
557 - Rio das Pedras - 
Copacabana
363 - Vila Valqueire - Candelária
2 4 9  - Água Santa - Carioca
550 - Cidade de Deus - Gávea
328  - Bananal - Candelária
9 18  - Bangu - Irajá

72 1 - Vila Cruzeiro - Cascadura
312  - Olaria - Candelária
32 4  - Ribeira - Candelária
900 - Merck - Downtown
108  - Jardim de Alah - Rodoviária
4 97 - Penha - Cosme Velho
2 20 - Usina - Candelária
779  - Pavuna - Madureira
954  - Taquara - Recreio
39 9  - Pavuna - Passeio
463 - São Cristóvão - 
Copacabana
805 - Alvorada - Jardim Oceânico
2 9 2  - Engenho da Rainha - 
Castelo
712  - Cascadura - Irajá
390 - Curicica - Candelária
756 - Santa Cruz - Coelho Neto
905 - Bonsucesso - Irajá
54 8  - Alvorada - Metrô Botafogo
79 4  - Cascadura - Bangu
62 1 - Penha - Saens Peña
39 4  - Vila Kennedy - Tiradentes
793 - Pavuna - Sulacap
770 - Campo Grande - Coelho 
Neto
8 12  - Carobinha - Bangu
8 40 - São Fernando - Campo 
Grande
4 12  - Saens Peña - Gávea
8 97 - Paciência - Pingo d’Água

Secretaria monitora os dados de GPS dos ônibus, para saber com precisão a localização
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Maricá recebe final do  
14° Campeonato Brasileiro 
de Tiro com Arco

Amo esse esporte, 
e ter conquistado 
a medalha de 
bronze hoje é 
muito gratificante.”

BRUNA FIGUEIREDO, ATLETA DA 
MODALIDADE CADETE, 16 ANOS

Competição 
aconteceu 
na sede do 
CBTARCO, no 
bairro Itapeba

M
aricá sediou 
neste sábado 
(16) a final 
do 14° Cam-

peonato Brasileiro Infantil, 
Cadete, Juvenil e Master de 
Tiro com Arco. A competi-
ção, que teve apoio da pre-
feitura, através da secretaria 
de Esporte e Lazer, ocorreu 
na Confederação Brasileira 
de Tiro com Arco (CBTAR-
CO), em Itapeba. 

O secretário de Esporte e 
Lazer, Filipe Bittencourt, afir-
mou que o campeonato per-

mite a revelação de grandes 
talentos. “É sempre grati-
ficante receber atletas de 
outras cidades aqui em 
Maricá. Estamos chegando 
a mais uma final de campe-
onato brasileiro de base e 
tenho certeza que muitos 
talentos estão sendo reve-
lados”, declarou.  

Medalha de prata na 
categoria cadete, o mora-
dor do bairro de Bam-
buí, Leonardo da Silva, 
16 anos, falou que é uma 
ótima experiência. “Con-
quistar esta medalha signi-
fica muito para mim. Meus 
adversários são muito bons 
e todos merecem prêmios”, 
afirmou o atleta. 

Participando do cam-
peonato há cinco anos, 
Matheus Gomes, 16 anos, 
comentou que ainda sente 
o nervosismo da competi-
ção. “Disputo desde 2017 
e sempre tenho um frio 
na barriga nas primeiras 
séries, ainda mais hoje!”, 
disse o atleta que não 
teve o mesmo desempe-
nho que no ano passado, 
mas conquistou a meda-
lha de bronze.   

Fotos: Reprodução

Manter viva a história e 
preservar o saber. É com este 
objetivo que o Governo do 
Estado, por meio da Secretaria 
de Infraestrutura e Obras, irá 
reformar a “Fábrica do Conhe-
cimento”, como é comumente 
conhecido o prédio histórico 
que abriga o Polo Regional de 
Paracambi, na Baixada Flumi-
nense. Por meio de sua vin-
culada, a Empresa de Obras 
Públicas do Estado do Rio de 
Janeiro (EMOP-RJ), a Seinfra 

executará a reforma parcial 
do espaço. O edital de lici-
tação para execução da obra 
já foi publicado nesta sexta-
-feira (15).

Sem interferir na arqui-
tetura do imóvel, o projeto 
de reforma da Fábrica do 
Conhecimento – que conta 
com 2.413,69 m² de área 
construída e abriga atual-
mente um centro de ensino 
a distância e semipresencial 
para mais de 2,5 mil alunos – 

seguirá as normas de acessi-
bilidade e preservação. Tom-
bado pelo INEPAC (Instituto 
Estadual do Patrimônio Cul-
tural), o edifício será benefi-
ciado com a implantação de 
um elevador panorâmico e 
a construção de uma escada 
externa com acesso a todos 
os andares. 

Construído em 1870, onde 
funcionava a antiga fábrica 
de tecidos Companhia Brasil 
Industrial, o prédio se conso-

lidou como um símbolo his-
tórico e cultural da cidade, 
marco da industrialização no 
país e do desenvolvimento 
econômico da região. Atu-
almente, uma parte do imó-
vel também abriga o Polo 
Cederj Paracambi, adminis-
trado pelo Centro de Ciências 
e Educação Superior a Dis-
tância do Estado do Rio de 
Janeiro (Cecierj), do Governo 
do Estado.

“Queremos cada vez mais 

consolidar o Polo e a cidade de 
Paracambi como disseminado-
res de conhecimento e desen-
volvimento para os morado-
res da região. Vamos aumen-
tar o número de salas de aula 
e criar condições de acessibi-
lidade ao edifício. A reforma 
no espaço será criteriosa e res-
peitará a história e arquitetura 
deste equipamento tão impor-
tante para a Baixada Flumi-
nense”, ressaltou o governa-
dor Cláudio Castro.

Estão abertas as inscri-
ções para o processo sele-
tivo do programa municipal 
do Bolsa Atleta 2021, desti-
nado para atletas e paratle-
tas moradores de Macaé, a 
partir dos 12 anos de idade, 
que representem o municí-
pio em competições oficiais 
e estejam em plena atividade 
esportiva.

Principal pauta de seu 
mandato como vereador, entre 
2017 e 2020, o processo sele-
tivo foi finalmente anunciado 
pelo secretário de Esportes 
de Macaé, Marvel (REDE), 
que reforçou a importância 
a retomada do Bolsa Atleta 
municipal.

“A bolsa tem o objetivo de 
dar apoio ao desenvolvimento 
do atleta, ajudar com os cus-
tos de alimentação, inscrições, 
passagens para as competi-
ções. Tudo isso tem um custo 
alto para os atletas que estão 
indo representar da melhor 
forma a nossa cidade nos 
grandes eventos esportivos. 

Retornarmos com essa lei é um 
grande avanço para Macaé”, 
defendeu o secretário.

Criado em 2006, o pro-
grama municipal do Bolsa 

Atleta estava suspenso, e foi 
uma das grandes bandeiras 
defendias por Marvel em seu 
mandato como vereador na 
Câmara Municipal na última 

legislatura.
A documentação necessá-

ria e os critérios que serão uti-
lizados para a seleção dos atle-
tas contemplados estão dis-

poníveis no edital 343, publi-
cado no diário oficial da pre-
feitura de Macaé, que pode 
ser acessado pelo site oficial 
do município.

Reforma da Fábrica do Conhecimento em Paracambi

Macaé anuncia abertura das inscrições 
para o programa municipal o Bolsa Atleta

Criado em 2006, o programa municipal do Bolsa Atleta estava suspenso

Barra de São 
João sedia  
1º Festival  
de Vela

O distrito de Barra de 
São João, em Casimiro de 
Abreu, sediará nos dias 
23 e 24 de outubro, o 1º 
Festival de Vela. O evento 
será realizado por meio 
de uma parceria entre a 
Prefeitura de Casimiro de 
Abreu, por meio da Secre-
taria de Esporte e Lazer 
e Confederação Brasileira 
de Vela (CBVela).

A sede do Festival de 
Vela será na Beira Rio, em 
frente à Biblioteca Muni-
cipal Carlos Drummond 
de Andrade, e as áreas de 
regatas serão no Rio São 
João. As regatas estão 
previstas para começar 
às 12h no sábado e no 
domingo, terminando 
por volta de 16h com a 
entrega dos prêmios.

Estão convidadas 
as classes Laser (ILCA 
4, ILCA 6 E ILCA7), 
Snipe, Optimist, Din-
gue, Europa, Holder, 
Hobie Cat 14, Hobie 
Cat 16, Multicasco e 
Bico de Proa. A previ-
são é receber mais de 40 
veleiros e 60 atletas de 
todo o Estado do Rio de 
Janeiro enfeitando o belo 
Rio São João.

A previsão é 
receber mais de 
40 veleiros e 60 
atletas de todo o 
Estado do Rio.
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A
pes-
s o a 
q u e 
rece-

beu a primeira 
dose da vaci-
na da Pfizer 
a partir do 
dia 26 de ju-

lho em Itabo-
raí pode consi-

derar o prazo de 
oito semanas para retor-

nar às unidades de vacinação 
para tomar a segunda dose. A 
redução anunciada pela Se-
cretaria Municipal de Saúde 
(SEMSA) visa antecipar o in-
tervalo anterior de 12 para 
oito semanas entre a apli-
cação das doses, determina-

do pelo Ministério da Saúde.
Portanto, o itaboraiense 

que recebeu a primeira dose 
entre 26 de julho e 20 de 
agosto já está autorizado a 
retornar às unidades de vaci-
nação para tomar a segunda 
dose. Já para as pessoas que 
receberam a dose inicial a 
partir do dia 23 de agosto, a 
SEMSA divulgou uma tabela 
(https://bit.ly/2YWUSoo) 
com alteração nas datas de 
retorno para realização da 
segunda dose.

“Estamos seguindo a 
determinação do Ministé-
rio da Saúde e organizando 
a logística da melhor maneira 
para que todos os itaboraien-
ses possam completar a imu-

nização. Por isso, é impor-
tante ficar atento às novas 
datas de retorno para a 
segunda dose e as equipes 
da Secretaria Municipal de 
Saúde estão disponíveis para 
sanar qualquer dúvida”, afir-
mou o superintendente de 
Vigilância em Saúde, Renato 
Botticini.

A SEMSA ressalta ainda 
que, desde o dia 4 de outu-
bro, o público-alvo da vacina-
ção contra Covid-19 que está 
sendo imunizado com a pri-
meira dose da Pfizer em Ita-
boraí já está sendo orientado 
na caderneta de imunização 
a retornar à unidade após o 
prazo de oito semanas para 
tomar a segunda dose.

Itaboraí antecipa 
segunda dose para 

vacinados com Pfizer

Intervalo 
será de oito 
semanas entre 
as doses

Na última quinta-feira, dia 
14, aconteceu na Delegacia da 
OAB/RJ do Centro de Mes-
quita, vinculada à 1ª Subseção 
OAB RJ Nova Iguaçu/Mes-
quita, uma roda de conversa 
sobre a prevenção do câncer 
de mama com o ginecologista 
obstreta e ultrassonografista 
Haroldo Neves. O evento foi 
uma parceria entre a OAB, 
Centro Especializado de Aten-

dimento a Mulher e a Secreta-
ria Municipal de Saúde.

O médico falou sobre os 
tipos de tratamento, o que é 
o câncer de mama, os princi-
pais fatores de risco e a pre-
venção. “É importante fazer 
os exames com regularidade. 
Assim, dependendo do resul-
tado, é mais fácil de tratar”, 
pontuou Neves.

Além disso, a técnica de 

enfermagem Claudia Santos 
falou da relevância de fazer o 
autoexame e, para incentivar 
as mulheres, aproveitou para 
apresentar uma simulação. 
“O autoexame é uma medida 
preventiva contra o câncer de 
mama e bem fácil e rápido de 
fazer. Por isso, é fundamental 
que vocês conheçam o próprio 
corpo, para evitar uma possí-
vel complicação”, esclarece.

Assistência Social teve 
roda de conversa sobre 

câncer de mama

Ouvidora-geral da Prefeitura 
de Resende ganha canal  
de interação com cidadão

Encontro aconteceu na 
Delegacia da OAB/RJ do 

Centro de Mesquita

Outubro  
Rosa

Criada em 1990, a 
campanha internacional 
Outubro Rosa tem como 
principal objetivo aler-
tar as mulheres e a socie-
dade sobre a importân-
cia da prevenção e do 
diagnóstico precoce do 
câncer de mama e, mais 
recentemente, do câncer 
de colo de útero.

A Prefeitura de Resende, 
por meio da Ouvidoria-Geral 
do Município, está implan-
tando um novo canal de 
participação popular mais 
moderno e acessível. A ade-
são à plataforma integrada 
de Ouvidoria e Acesso à 
Informação Fala.BR, criada 
pela Controladoria-Geral 
da União (CGU), foi con-
solidada em reunião on-line 
entre representantes dos 
órgãos federal e municipal 
na última quinta-feira. Este 
canal substituirá o E-Ouv, 
desenvolvido pelo Ministério 
da Transparência e a CGU, 
que foi adotado pela atual 
gestão em 2017.

O encontro virtual con-
tou com a presença de: Lidie-
nio Lima de Menezes, audi-
tor federal de Finança e Con-
trole (AFFC) e responsável 
pelo Núcleo de Ações de 
Ouvidoria e Prevenção à 
Corrupção (NAOP) da CGU 
Regional do Rio de Janeiro; 
Flávia Lopes Pena, auditora 
federal de Finança e Con-
trole; ouvidor-geral do muni-
cípio de Resende, Ronaldo 
Gomes, e sua equipe com-
posta por Maurício Fonseca 
e Jocimar Hermógenes; e 
representante da Superin-
tendência Municipal de Tec-
nologia e Informação.

O processo de migra-

ção de sistemas está pre-
visto para ser concluído 
em novembro deste ano, 
quando o E-Ouv deixará de 
ser utilizado pelo município 
de Resende. A plataforma 
Fala.BR do Poder Executivo 
Federal, criada pela CGU, 
é um sistema que visa faci-
litar o acesso de qualquer 
cidadão, de forma rápida e 
descomplicada, na hora de 
solicitar pedidos de infor-
mações públicas e manifes-
tações. Atualmente, são mais 
de 300 órgãos e entidades do 
Governo Federal, além de 
outras duas mil instâncias 
de todos os entes e poderes 
da federação, como estados, 
municípios e serviços sociais 
autônomos, que aderiram à 
nova interface.

O canal Fala.BR viabiliza 
o registro de pedidos e mani-
festações, permitindo que o 
cidadão acompanhe o cum-
primento dos prazos e con-
sulte as respostas inerentes, 
em conformidade com a Lei 
de Acesso à Informação e o 
Código de Defesa dos Usu-
ários de Serviços Públicos. 
São sete possibilidades de 
serviços: Acesso à Informa-
ção; Denúncia; Elogio; Recla-
mação; Simplifique; Solici-
tação; e Sugestão. Todos os 
ícones possuem descrições 
de suas finalidades.

Adesão à plataforma integrada Fala.BR foi firmada em reunião 
on-line entre representantes dos órgãos federal e municipal

Fotos: Reprodução



6 POLÍCIA RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2021

Italiano capturado em Copa era procurado 
por tráfico internacional de drogas

P
oliciais da 40ª DP 
(Honório Gurgel) 
prenderam o italia-
no Luiggi Ferrara, 

de 52 anos, na noite da última 
segunda-feira, em Copacabana, 
na Zona Sul do Rio. Ele, que 
tinha um mandado de prisão 
preventiva em aberto expedi-
do pela 10ª Vara Criminal Fede-
ral do Rio, é acusado de tráfico 
internacional de drogas, apon-
tado de ser um dos líderes de 
uma quadrilha que levava en-
torpecentes da América do Sul 
para a Europa, em especial para 
a França. 

De acordo com a Polícia 
Civil, o grupo também é inves-
tigado por uso de documento 
falso e lavagem de dinheiro. No 
momento de sua prisão, Ferrara 
estava com um passaporte ita-
liano em nome de Luigi Dante 
Matarazo.

Durante a operação simultâ-
nea entre as polícias brasileiras 
e francesas, os irmãos de Lui-
ggi, Claudio e Diego Ferrara, 
também foram presos. O ita-
liano era alvo de uma difusão 
vermelha da Interpol e estava 
sendo procurado em todos os 
países da Europa.

Em fevereiro de 2011, o 
Ministério Público Federal 
(MPF) ofereceu denúncia à Jus-
tiça contra oito narcotraficantes 

Criminoso 
baleado após 
troca de tiros
em Nilópolis

Ação da PF e PRF
prende traficante após 
denúncia em Niterói

Carga de vinho ilegal 
é apreendida em 

empresa de ônibus
Um criminoso foi baleado, 

na última segunda-feira, após 
trocar tiros com policiais mili-
tares no bairro Olinda, em Niló-
polis, na Baixada Fluminense. 
Agentes do 20ºBPM (Mes-
quita) apreenderam uma pis-
tola, munições, 105 pinos de 
cocaína, 19 pedras de crack e 
13 tabletes de maconha.

De acordo com a corpora-
ção, uma equipe fazia patru-
lhamento na Rua José Couto 
Guimarães, esquina com Rua 
Damasco Reis, quando foi ata-
cada a tiros por bandidos e 
houve confronto.

Um homem, de 32 anos, foi  
preso durante uma ação inte-
grada entre agentes da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e da 
Polícia Federal na ponte Rio-
-Niterói, na última segunda-
-feira (18). Ele transportava 
cinco quilos de pasta base de 
cocaína, 198 munições de pis-
tola, calibre 9 mm, e 40 muni-
ções de fuzil, calibre 5.56 mm. 
A ação conjunta foi realizada 
após uma denúncia.

As equipes abordaram 
um veículo Renault/Sandero 
e notaram informações des-
conexas e nervosismo exces-
sivo por parte do motorista. 

Os agentes optaram por fazer 
uma busca detalhada no veí-
culo e encontraram a droga e 
munições escondidas no pai-
nel e reservatório de combus-
tível do carro.

O motorista afirmou que 
recebeu as mercadorias na 
comunidade da Rocinha, na 
capital, e levaria o carrega-
mento para Itaípu, em Nite-
rói, e receberia a quantia de R$ 
1 mil. Ele foi preso em flagrante 
e responderá por tráfico de dro-
gas e munições. A pena pode 
ultrapassar 15 anos de prisão. 
As mercadorias foram entre-
gues à Polícia Federal local. 

 A Receita Federal apre-
endeu, nesta segunda-feira, 
109 garrafas de vinho argen-
tino na garagem da empresa 
Viação União em Del Casti-
lho, na Zona Norte do Rio. 
Segundo o órgão, a carga, ava-
liada em cerca de R$ 75 mil, 
estava sem a nota fiscal, sem 
comprovação de importação 
regular e embarcada e pronta 
para sair do Rio.

O combate à entrada de 
vinhos de maneira ilegal no 
país busca proteger a indús-
tria nacional e combater a con-

corrência desleal. 
Isso porque comercian-

tes que realizam a importa-
ção legal não conseguem man-
ter a competitividade frente 
aos sonegadores e acabam 
fechando as portas, aumen-
tando o desemprego.

Além disso, os vinhos 
introduzidos irregularmente 
não possuem controle sani-
tário e são transportados e 
armazenados de forma irre-
gular, o que pode causar gra-
ves prejuízos à saúde dos con-
sumidores.

O grupo é acusado de ter 
se associado entre 2010 
e 2011 para o tráfico de 
cocaína procedente de 
outros países da América 
do Sul, especialmente a 
Colômbia, e transportada 
para a Europa por 
meio de “mulas” que 
saíam pelos aeroportos 
internacionais do Rio 
de Janeiro e São Paulo

Luiggi levava entorpecentes da América do Sul para a Europa

Acusado 
transportava 
cocaína e 
munições

Segundo 
o órgão, 
a carga, 
avaliada 
em cerca de 
R$ 75 mil, 
estava sem 
a nota fiscal

internacionais: os irmãos ita-
lianos Luiggi, Claudio e Diego 
Ferrara, dois brasileiros e três 
colombianos. Eles foram pre-
sos dias antes em uma opera-
ção simultânea da Polícia Fede-
ral com a Polícia Nacional da 
França.

Segundo a denúncia, o 
grupo é acusado de ter se asso-
ciado entre 2010 e 2011 para o 
tráfico de cocaína procedente 
de outros países da América do 
Sul, especialmente a Colômbia, 
e transportada para a Europa 
por meio de “mulas” que saíam 
pelos aeroportos internacionais 
do Rio de Janeiro e São Paulo.
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Cirurgião plástico é morto 
com tiro na cabeça em 

assalto na Barra da Tijuca

U
m médico foi morto 
a tiros, na manhã 
de ontem, ao che-
gar para dar plan-

tão na Clínica Vitée, da qual era 
sócio, no Jardim Oceânico, na 
Barra da Tijuca, Zona Oeste do 
Rio. O cirurgião plástico Clau-
dio Marsili, de 64 anos, estacio-
nava seu Hilux cinza quando 
foi surpreendido por crimino-
sos em um Renault Sandero 
preto, que efetuaram os dispa-
ros. De acordo com testemu-
nhas, os bandidos esperaram 
o médico chegar, por volta de 
7h, dando a volta em um ca-
nal próximo e atirando nele. O 
carro da vítima foi levado pelos 
criminosos e ontem mesmo foi 
encontrado, assim como o ve-
ículo usado pelos assassinos.

O crime aconteceu na Ave-
nida Fernando Mattos, a 600 
metros da Delegacia de Homi-
cídios. Um dos filhos de Clau-
dio Marsili esteve no local. O 
médico Ítalo Marsili, que che-
gou a ser cotado para ser minis-
tro da Saúde, foi com amigos 
da família e  um padre. Ele 
chorou ao lado do corpo do 
pai, removido por volta das 
10h para o Instituto Médico-
-Legal (IML), no Centro do 
Rio. Policiais militares do 
31º BPM (Recreio dos Ban-
deirantes) foram acionados e 
homens do Grupo de Local 
de Crime (GELC) da Delega-
cia de Homicídios da Capital 
(DHC) realizaram o trabalho 
de perícia na via.

Ainda na tarde de ontem, 
policiais encontraram o carro 
do médico na Rua Martins 
Pena, na Tijuca, Zona Norte. 
Já o carro usado pelos crimi-
nosos foi localizado no Morro 
do Turano, entre a Tijuca e o 
Rio Comprido. Um homem 
suspeito de envolvimento no 
assassinato acabou preso. Ele 
é Thiago Barbosa dos Santos, 

Biomédica se 
passava por 

dermatologista 
e usava carimbo 

de médico

Suposta testemunha da morte de MC Kevin nem estava no Brasil

Jovem morta em 
Magé já tinha 

medida protetiva 
contra suspeito

Equipes da Polícia Civil pren-
deram, na última segunda-feira 
(18), uma biomédica que exercia 
de forma irregular a profissão, 
usando registro de outro profis-
sional. Ana Carolina Almeida 
Campos foi presa em flagrante 
por agentes da Delegacia de 
Defraudações em uma clínica 
na Barra da Tijuca. 

A prisão foi registrada em 
vídeo. Duas agentes da especia-
lizadas se passaram por pacien-
tes e gravaram o atendimento 
realizado por Ana Carolina.O 
delegado Alan Luxardo, titular 
da especializada, explicou que 
apesar de ser biomédica, Ana 
Carolina fazia procedimentos 
que deveriam ser realizados por 
um médico especialista. Além 
disso, ela prescrevia medicação 
com carimbos em outro nome. 

“Uma policial da especiali-
zada marcou uma consulta com 
Ana Carolina. Após ser exami-
nada, percebeu que a mulher 
carimbou a prescrição de exa-
mes de sangue com o registro 
de um outro médico”.

Ana Carolina também reali-
zava práticas estéticas invasivas 
privativas de atividade médica. 
A indiciada atuava em consultó-
rios na Barra da Tijuca e Zona 
Norte, figurando como autora 
em registros policiais de outras 
unidades.

Uma suposta testemunha da 
queda do cantor Kevin Nasci-
mento Bueno, o MC Kevin, do 
quarto 502 de um hotel na orla 
da Zona Oeste do Rio, em 16 de 
maio, nem sequer estava no Bra-
sil nessa data. A informação foi 
repassada pela Polícia Federal ao 
delegado Leandro Gontijo, titu-
lar da 16ª DP (Barra da Tijuca), 
e consta no inquérito que apura a 
morte do funkeiro. O músico por-

tuguês Fernando Jimmy Junior 
foi indicado a depor pela garota 
de programa Bianca Dominguez 
e disse, em entrevistas, ter visto 
o artista pedindo socorro a Vic-
tor Elias Fontenelle, o MC VK, 
na varanda.

O promotor Marcos Kac, da 
1ª Promotoria de Investigação 
Penal Territorial da Zona Sul 
e Barra da Tijuca, determinou 
a intimação de Fernando para 

prestar depoimento na dele-
gacia. A programas de televi-
são, ele afirmou estar em uma 
festa no hotel em frente ao que 
Kevin havia se hospedado e pre-
senciou o momento em que ele 
caiu de uma altura de aproxi-
madamente 18 metros.

“Deu a entender que o MC 
VK estava incentivando o Kevin 
a se pendurar naquele local e 
que o Kevin largou a mão direita 

e ficou somente apoiado com a 
esquerda. E ali deu claramente 
para ouvir o que ele estava a 
dizer. Ele estava a pedir que 
o VK ajudasse ele. Ele gritou 
mesmo que deu para ouvir de 
onde eu estava”, relatou no 
Domingo Espetacular, da TV 
Record, em agosto.

O nome do músico em uma 
petição protocolada na Polícia 
Civil e no Ministério Público 

pelo advogado Danilo Gar-
cia de Andrade, que representa 
Bianca, em agosto. Embora na pri-
meira ida à delegacia, em maio, a 
moça tenha relatado que, pouco 
antes da queda, mantinha rela-
ções sexuais com o funkeiro na 
varanda, no documento com sete 
páginas e 115 itens, ele apresen-
tou detalhes que teriam sido lem-
brados pela modelo após as decla-
rações dadas por ela na 16ª DP.

Anderson Ribeiro, advo-
gado e cunhado de Joice Her-
nandes, de 21 anos, morta no 
último domingo (17), em Magé, 
Região Metropolitana do Rio, 
disse que a família já havia ten-
tado impedir que o suspeito de 
ter envolvimento na morte da 
jovem se aproximasse dela. Con-
tra o homem havia uma medida 
protetiva que proibia qualquer 
contato com a vítima. Joice era 
diagnosticada com bipolaridade 
e esquizofrenia. Ela deixa uma 
filha de três anos, que fez aniver-
sário no dia da morte de Joice. O 
suspeito alega ser pai da criança, 
mas a família nega. 

Marsili 
estacionava 
seu veículo 

para 
trabalhar 

quando foi 
abordado. 

Seu carro e o 
usado pelos 
criminosos 

foram 
encontrados

Joice Hernandes foi morta no 
dia do aniversário da filha

Ana Carolina vai responder 
por falsidade ideológica

38 anos, e tem 13 anotações 
criminais. A mochila de Mar-
sili, com carimbo, materiais e 
caneta também foi encontrada 
no veículo.

Uma das filhas do cirurgião 
também foi vítima de violência. 
Mila Marsili sofreu um seques-
tro-relâmpago quando estava 
com o marido e a filha, de 2 
meses, na mesma região, no dia 
1º de setembro. Por volta das 
20h30, os criminosos entra-
ram no carro da família, um 

Mini Cooper, na Praça Pro-
fessor Souza Araújo. A famí-
lia foi levada até a Linha Ama-
rela e abandonada no pedágio.

Conselho emite nota
Em nota, o Conselho Regio-

nal de Medicina informou que 
“está consternado e lamenta 
a morte do renomado colega 
Claudio Marsili, por um motivo 
tão cruel. Ontem (18/10), 
nossa categoria profissional 
celebrou o Dia do Médico, com 

uma iluminação especial no 
Cristo Redentor por esta data, 
e é muito triste receber esta 
notícia e saber que estamos tão 
expostos à insegurança e à vio-
lência em nossa cidade. Pedi-
mos às autoridades que asse-
gurem o nosso direito de ir e 
vir e que os responsáveis sejam 
devidamente punidos. O Cre-
merj se solidariza com familia-
res, amigos e colegas de traba-
lho neste momento de dor.”

Em seu site, Claudio se apre-

sentava como cirurgião plás-
tico “com vasta experiência”. 
“Sempre em busca do rigor téc-
nico e respeitando os critérios 
máximos de segurança exigi-
dos. Visa a harmonia e delica-
deza no contorno corporal e 
facial e aborda a beleza como 
conceito de saúde e autoestima 
elevada”, dizia. Entre os pro-
cedimentos que oferecia estão 
lipoaspiração, implante de pró-
teses de silicone, abdomino-
plastica e harmonização facial.
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HORÓSCOPO

Hoje o dia traz uma energia de popularidade, com bastante troca e 
acolhimento das pessoas ao seu redor. Apenas tenha cuidado para 
não fazer promessas demais, não conseguindo cumprir em seguida. 
Tenha atenção também com a falta de foco. Fora isso, o dia será feliz 
e com progressos na área emocional.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia traz satisfação, mas também pode ser um dia muito 
tedioso. É um dia de muitas reflexões e meditações, porque 
essa pausa o ajudará a se reestabelecer fisicamente. Tome 
cuidado com o que você absorve das pessoas, porque nem 
tudo que você ouvir deve ser acatado. Pratique a reflexão!

TOURO
21 abr a 20 mai

Dia pautado por economia. O momento pede que 
você reflita e reavalie sua vida material, financeira e 
profissional. Procure tomar consciência da sua fragilidade, 
evitando se esforçar além do que você aguenta. Pegue 
leve com a autocrítica para não se sentir frustrado.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje você estará com uma energia de coragem, o que lhe fará 
ser capaz de seguir em frente. Tudo o que você fizer hoje terá 
um resultado positivo. Apenas tome cuidado para que essa 
energia não se torne agressiva ou você pode acabar tentando 
passar por cima dos outros, gerando alguns problemas.

LEÃO 
23 jul a 22 ago

Dia pautado por trabalho, mas tudo o que for feito por você 
hoje trará um bom retorno financeiro. Tome cuidado com a 
autocobrança e também com o excesso de cobrança em relação 
aos outros. Fora isso, você está com uma incrível capacidade 
produtiva e pode ter um dia extremamente proveitoso.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O amor está no ar! Você conseguirá ter ótimas conversas 
com pessoas ou com seus pares. Dia de muita união e 
também de conquista daquilo que você deseja. Lembre-se 
apenas de que as conquistas virão para você por meio da 
força do amor, não da força bruta.

LIBRA
23 set a 22 out

Você está com um senso de proteção muito grande hoje, 
mas tome cuidado para não pegar os problemas dos outros 
para si. Mantenha-se flexível e pratique a proteção amorosa 
sem excessos. Se fizer isso, o seu dia será bom.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje o dia traz muita prosperidade e realizações. A energia 
favorece bons acordos, promoções no trabalho ou sucesso em 
algum projeto. Você estará próximo das pessoas queridas e 
também é um ótimo dia para passear e se divertir. Porém tenha 
cuidado com os gastos.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje o dia pode ser pautado por decisões alheias, principalmente 
vindas pessoas que estão superiores a você hierarquicamente, 
como pais ou chefe. Pratique a aceitação para lidar com isso de 
forma equilibrada, porque desse modo você conseguirá propor 
mudanças mais positivas.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje você pode fazer uma nova parceria que será produtiva, 
e essa pessoa chegará para lhe auxiliar a concluir um trabalho 
ou resolver algum problema. Essa pessoa chega para trazer 
transformação de alguma situação importante.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje você se sentirá muito generoso e poderá 
ajudar alguém. Aproveite as oportunidades 
que surgirem para ser solidário. O dia 
também traz uma energia que ajudará a se 
disciplinar e a ter mais foco no trabalho.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Dia de muita criatividade e motivação. Você se sentirá inspirado e 
também pronto para distribuir conselhos a quem precisar. A sua 
energia está magnética, então você pode sentir as pessoas querendo 
ficar próximas a você. Apenas tenha cuidado para que isso não lhe 
faça tentar manipular as pessoas. Mantenha a humildade!

PEIXES
19 fev a 20 mar

FLÁVIA ALESSANDRA ARRASA EM 
CLIQUE DE BIQUÍNI FIO DENTAL

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

Andressa Urach usou as redes sociais para 
defender o marido, Thiago Lopes, de acusações de 
relacionamento abusivo. No Instagram, a modelo, que 
está grávida, explicou que o empresário não a controla, 
mas sim a incentiva a ser uma mulher independente.

Tudo começou quando Thiago anunciou que 
Andressa não daria mais entrevistas. Na web, 
os seguidores acharam estranha a proibição e 
apontaram que o casamento poderia ser tóxico.

ANDRESSA URACH DEFENDE MARIDO DE 
ACUSAÇÃO DE RELACIONAMENTO ABUSIVO

É muito comum os 
clientes comprarem 
petiscos, como 
pipoca e cerveja 
próprias a eles, para 
que o pet participe 
de um happy hour 
no final do dia ou 
durante o momento 
de relax com seus 
pais tutores no 
final de semana.”

DIRETOR DA PADARIA

Fotos: Divulgação

Cães, gatos e outros bichi-
nhos de estimação, como aves 
e roedores, poderão se deli-
ciar com um menu de produ-
tos que inclui do café à cer-
vejinha, da pipoca ao bolo de 
caneca. Essa é a proposta da 
Padaria Pet, rede especiali-
zada em inovação gourmet 
para animais de estimação 
que acaba de inaugurar suas 
primeiras franquias no Rio 
de Janeiro, com operações no 
Botafogo Praia Shopping (3° 
piso), e no Shopping Nova 
América (2°piso), além de 
uma nova loja prevista para 
inaugurar na Barra da Tijuca 
até o final do ano.

Que tal tomar uma cerve-
jinha com seu pet num fim de 
tarde? E uma pipoca com fil-

minho num dia chuvoso, não 
cai bem? Esse mimo para os 
animais é também um mer-
cado promissor, que movi-
mentou cerca de R$27 bilhões 
em 2020, sendo o setor de 
Pet Food responsável por 
75% deste volume, segundo 
dados da Associação Brasi-
leira da Indústria de Produ-
tos para Animais de Estima-
ção (Abinpet).

A inovação deste segmento 
já chegou ao Rio de Janeiro: 
“O estado do Rio representa 
um excelente campo de inves-
timento dos negócios volta-
dos para animais de estima-
ção. A proposta da Padaria 
Pet é oferecer um novo modelo 
de franquia, que favorece bas-
tante o consumo de produtos 

saudáveis para os pets pro-
movendo assim o bem-estar. 
Além disso, oferecemos itens 
que sempre geram curiosidade 
no público. É muito comum os 
clientes comprarem petiscos, 
como pipoca e cerveja próprias 
a eles, para que o pet participe 
de um happy hour no final do 
dia ou durante o momento de 
relax com seus pais tutores 
no final de semana”, explica o 
diretor de expansão da Pada-
ria Pet, Arquelau So.

Ambos os shoppings são 
pet friendly. Isso significa que 
seu bichinho pode passear e 
curtir todas as gostosuras da 
padaria junto com você. E 
para que todo mundo possa 
se divertir, os tutores devem 
seguir algumas regras como o 

uso de coleiras e guias ou bolsa 
de transporte e atenção redo-
brada na limpeza. Confira as 
regras do Botafogo Praia sho-
pping: https://www.botafogo-
praiashopping.com.br/novi-
dade/petfriendly e do Nova 
América: https://www.nova-
america.com.br/novidade/
petfriendly.

RIO GANHA ‘PADARIA PET’ EM 
BOTAFOGO E DEL CASTILHO

Empreendimento  
oferece menu aos bichinhos 

que inclui do café à cervejinha, 
da pipoca ao bolo de caneca

De férias no Egito 
e comemorando 
15 anos de 
casamento 
com Otaviano 
Costa, Flávia 
Alessandra está 
plena. Ou melhor 
pleníssima 
aproveitando as 
belas paisagens 
naturais do país 
africano. Ela 
publicou uma 
sequência de 
fotos em que 
aparece de 
biquíni fio-dental 
de frente para o 
mar com uma 
legenda bem-
humorada sobre 
a apreciação da 
vista do alto de 
uma estrada. 
“Fofoqueira 
egípcia”, 
brincou ela.
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Os próximos fins de 
semana de outubro serão 
regados a cerveja e com pita-
das alemãs, do cardápio à 
decoração e às músicas, no 
Taste Lab do NorteShopping. 
De 15 a 17, 22 a 24 e 29 a 
31, o espaço recebe o Festi-
val Oktoberfest, celebração 
famosa do país europeu, em 
uma versão abrasileirada.

A Bauernband, grupo 
típico alemão formado em 
Petrópolis, marca presença 
no Oktoberfest Taste Lab nos 
próximos sábados, dias 16, 23 
e 30. O passeio pela Alema-
nha fica completo com brin-
cadeiras, como a competição 
de chope a litro (aos domin-
gos, a partir das 16h), o empi-
lhamento de copo e quiz com 
palavras escritas na língua 
alemã, além de uma decora-
ção temática, nas cores da 
bandeira do país – vermelha, 
amarela e preta.

Se juntam aos pratos que 
são sucesso no Taste Lab 
algumas releituras de comi-
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BarraShopping 
promove evento de 
adoção de animais

TASTE LAB DO NORTESHOPPING FAZ OKTOBERFEST

Comida, música e brincadeiras típicas do Oktoberfest, 
festa alemã, chegam ao Taste Lab do NorteShopping

SERVIÇO
 Oktoberfest

TASTE LAB
2º piso - NorteShop-
ping – Av. Dom Hél-
der Camara, 5474 – 

Cachambi

22 a 24 e 29 a 31 
de outubro

SEXTAS, SÁBADOS E 
DOMINGOS 

A PARTIR DAS 19H30

O BarraShopping promove, 
no próximo sábado (23/10) o 
“Evento de adoção de cães e 
gatos”, das 12h às 17h. O obje-
tivo é que cães e gatos abando-
nados tenham oportunidade de 
encontrar um lar. A iniciativa 
é uma parceria do BarraSho-
pping com a Ong Indefesos 
com apoio da Clínica Città Vet.

Os candidatos à adoção 
passarão por um processo de 
triagem no local do evento, 
com entrevista de profissio-
nais, onde serão orientados 
sobre cuidados e procedimen-
tos necessários com os pets. 

As pessoas que forem apro-
vadas, receberão os animais 
em casa, durante a semana e 
de forma gratuita. Todos os 
cães e gatos adultos já chegam 
em seus novos lares vacina-
dos, castrados e vermifugados. 
Somente os filhotes não esta-
rão castrados, mas sim, vaci-
nados e vermifugados. 

Já podemos liberar a 
Agenda dos Blocos de Rua do 
Rio em 2022? Estamos quase 
lá! A Riotur divulgou que rece-
beu 620 pedidos de 506 blocos 
para desfilar em 2022. Os blo-
cos apresentaram solicitações 
para se apresentarem no perí-
odo de 40 dias desde o fim de 
janeiro até o domingo poste-
rior à terça-feira de carnaval. 
O número de desfiles é maior 
que de blocos porque várias 
agremiações pediram mais de 
uma data para desfilar e nem 
todos recebem autorização 
para o desfile, ou mesmo com 
autorização podem não desfi-
lar por vários motivos, o prin-
cipal é falta de verba.

Entre os solicitantes está 
“Minha Luz é de Led” que até 
2020 era o maior bloco alter-
nativo do Rio de Janeiro. Cres-
ceu tanto que pode ser o maior 
bloco do Carnaval 2022, espe-
cialmente com seu desfile a 
noite pelas ruas do Centro. Não 
vejo a hora de aparecer o brilho.

Tudo indica que 2022 terá 
o maior carnaval de todos os 
tempos, a pandemia está dimi-
nuindo, os eventos voltando e 
o prefeito, Eduardo Paes, pode 
se dizer tudo, menos que não 
adora carnaval. Mas os mega-
blocos não vão desfilar nem na 
Zona Sul, nem no Aterro do Fla-
mengo, para preservar os jardins 
de Burle Marx, com exceção dos 
blocos tradicionais.

A ideia da Riotur é que a 

infraestrutura pública para 
viabilizar os desfiles seja man-
tida em parceria com a inicia-
tiva privada, como aconte-
ceu nos últimos anos, quando 
a festa foi bancada por uma 
distribuidora de bebidas em 
troca da exclusividade da 
comercialização de cervejas 
da marca. Na próxima quinta-
-feira (21/10), vence o prazo 
de entrega das propostas pelos 
patrocinadores.

A Prefeitura do Rio de 
Janeiro, por meio da Riotur, 
abriu as inscrições para o 
concurso que vai escolher 
o Rei Momo, a Rainha e as 
Princesas do Carnaval 2022. 
Essa é mais uma etapa do 
processo de planejamento da 
cidade para o carnaval, desde 
que o cenário epidemioló-
gico da pandemia da Covid-
19 e as determinações dos 
órgãos competentes no com-
bate à doença sejam favorá-
veis à realização da festa.

As inscrições poderão ser 
realizadas até o dia 18/11. 
No concurso, além da Rainha 
e do Rei Momo, o vice-Rei 
e duas princesas serão esco-
lhidos para compor a Corte 
Real do Carnaval carioca.

Os detalhes do concurso 
foram publicados na edição 

desta segunda-feira do Diá-
rio Oficial do município. O 
regulamento e a ficha de ins-
crição estão disponíveis no 
site da Riotur, na aba “Edi-
tais e Avisos”. Em caso 
de dúvidas, os concorren-
tes podem entrar em con-
tato com a Riotur através do 
e-mail riotur.inscricoesreie-
rainha22@gmail.com.

As etapas de seleção 
vão acontecer na Cidade 
do Samba. No dia 26/11, 
as finalistas para Rainha e 
Princesas serão escolhidas 
pela Comissão Julgadora. Já 
no dia 03/11, será a vez dos 
concorrentes ao posto de Rei 
Momo. A final do concurso, 
com a coroação dos selecio-
nados após voto popular e 
dos jurados, está prevista 
para acontecer no dia 17/11.

506 blocos se inscreveram para o Carnaval de rua do Rio em 2022

A Riotur divulgou que recebeu 620 pedidos 
de 506 blocos para desfilar em 2022

Foto: Fernando Maia/Riotur

Inscrições abertas para Rei Momo, 
Rainha e Princesas do Carnaval 2022

Visitas noturnas 
no Jardim 

Botânico do Rio 
começam sexta

Depois do adiamento por 
mau tempo, o Jardim Botânico 
do Rio (JBRJ) promove visitas 
noturnas para o público a par-
tir desta sexta-feira (22/10). 
O passeio poderá ser feito em 
carro elétrico ou a pé. O visi-
tante terá a oportunidade de 
apreciar as belezas e mistérios 
do arboreto depois que o sol 
se põe, bem como os princi-
pais monumentos artísticos e 
arquitetônicos, que ganharam 
iluminação especial.

A visita noturna premium, 
feita em carro elétrico, é acom-
panhada por guias bilíngues 
especializados, com duração 
aproximada de uma hora e 30 
minutos, e capacidade máxima 
de 21 visitantes. A visita será 
oferecida uma vez por mês. 
Especialmente nesta modali-
dade, os visitantes poderão esta-
cionar no Jardim, com entrada 
pelo portão da Rua Jardim Botâ-
nico, 1008. Estão no roteiro os 
principais monumentos artísti-
cos e culturais do JBRJ e outros 
pontos relevantes, como o cac-
tário, o busto de dom João, jar-
dim bíblico – apresenta espé-
cies de plantas mencionadas 
na Bíblia, como a oliveira e a 
arruda -, chafariz das musas, 
portal de Belas Artes, herbário, 
bromeliário, ruínas da fábrica 
de pólvora, museu arqueoló-
gico Casa de Pilões, Lago Frei 
Leandro, Região Amazônica, 
entre outros.

O Jardim Botânico pos-
sui uma grande área de mata 
preservada, contígua à Flo-
resta da Tijuca. A vizinhança 
permite o acesso de várias 
espécies de mamíferos, aves, 
répteis e anfíbios que visitam 
ou moram no Jardim. Alguns 
deles possuem hábitos notur-
nos, como corujas, sapos e 
gambás.

das típicas alemãs, prepara-
das por chefs e marcas queri-
dinhas da Zona Norte. No É 
Giro, o camarão vem acom-
panhado por um gosto que é 
a cara do evento, a cerveja. O 
valor do prato Camarão Kai-
ser é R$ 49,90.

O Blend também mergulha 
na Alemanha para trazer para 
o público uma linguiça artesa-
nal recheada com queijo pro-
volone e com três porções, 

por R$ 62,90: farofa, molho 
à campanha e pão de alho ou 
salada de batata. No Katita, de 
Katia Barbosa, o Mix de boli-
nhos (R$ 36) reúne, em seis 
unidades, quatro sabores da 
casa: feijoada, camarão, vaca 
atolada e arroz com curry.

Já no Seu Porkinn, duas 
opções imperdíveis: croquete 
de porco na lata (1) – R$12, 
(2) – R$20 e (3) – R$28; e 
Porkinn dog (R$ 16), o famoso 

cachorro-quente de croquete 
de porco na lata, com picles 
e aioli defumado. Mais duas 
boas pedidas que combinam 
com o chope gelado: a por-
ção de bolinho de bacalhau 
(R$ 28) no Do Batista e a 
linguiça com provolone (R$ 
60) do Bobô

E para quem gosta de 
guioza, a dica é conferir o 
Sakei, com sua deliciosa 
guioza de porco: 8 unidades 

por R$ 30. Os doces também 
fazem parte do cardápio do 
Oktoberfest do Taste Lab: 
Chef David Melo traz o crepe 
de Nutella com morango e 
sorvete (R$ 27) e duas sobre-
mesas, Waffles Classic (com 
manteiga e mel) R$ 24,00 e 
Waffles Delicinha (Nutella 
com morango) R$ 36,00, no Le 
Depanneur. Este, conta ainda 
com a Cerveja Le Depanneur 
600ml (Blonde Ale ou Session 
IPA) por R$ 21.

Os fãs de cerveja que são 
clientes do programa de rela-
cionamento do NorteShop-
ping têm ainda mais moti-
vos para curtir a festa e apro-
veitar um combo especial da 
Noi, que conta com cerveja 
e caneca estilizada por R$ 
38. Quem for das categorias 
2 e 3, ao adquirir o combo, é 
presenteado com um tirante 
da Oktoberfest para pendu-
rar o copo. Os usuários do 
aplicativo também garan-
tem preço especial no refil 
do chope Bionda: R$ 8.
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 O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) informou que cance-
lou o concurso público para 
agentes censitário e recen-
seadores para o Censo de 
2022. Segundo o instituto, 
a decisão foi motivada pela 
não renovação de contrato 
com a Cebraspe, empresa 
responsável pelo certame.

Ao todo, o IBGE abriu 204 
mil vagas para realização da 
pesquisa demográfica no ano 

que vem: 108 mil oportunida-
des eram para recenseadores, 
enquanto 5,4 mil seriam des-
tinados para agente censitá-
rio municipal e 16 mil para 
agente censitário supervisor. 
Os salários variam entre R$ 
1,7 mil e R$ 2,1 mil.

O contrato com a 
Cebraspe encerrou e o 
IBGE optou por não reno-
var o acordo. Outra empresa 
para assumir a realização do 
concurso já está em discus-

são no instituto.
O IBGE informou ainda 

que devolverá o valor das 
inscrições para candidatos 
que já realizaram o cadastro 
para a prova. No entanto, os 
trâmites para reaver os valo-
res só serão divulgados nos 
próximos dias.

Essa é a segunda vez em 
que o concurso é adiado. No 
começo do ano, o certame foi 
suspenso devido ao avanço 
da pandemia de Covid-19.

IBGE cancela concurso e vai devolver 
dinheiro da inscrição

O Programa de Estágio 
da Firjan está com inscri-
ções abertas para estudan-
tes de áreas técnicas e uni-
versitários. O programa — 
que tem previsão de começar 
em fevereiro de 2020 — terá 
duração de seis meses a dois 
anos e carga horária de qua-
tro a seis horas por dia, com 
direito a bolsa-auxílio e bene-
fícios. As inscrições ficarão 
abertas até o dia 9 de novem-
bro, e os interessados pode-
rão se informar e se inscrever 
pelo site da entidade.

As vagas são para diversas 
áreas, incluindo os mais de 20 
cursos da Firjan Senai. Entre 
as oportunidades, destacam-
-se Comunicação, Desenvol-
vimento e Inovação; Educa-
ção; Gestão de Pessoas; Inte-
gridade Corporativa; Jurídico; 
Negócios; Petróleo, Gás e 
Naval; Planejamento e Finan-

ças; Planejamento Estraté-
gico; Relacionamento; Rela-
ções Institucionais; Saúde e 
Segurança do Trabalho; Supri-
mentos e Serviços; Tecnolo-
gia da Informação; e Tecno-
logia e Inovação.

Segundo Delmo Meireles, 
gerente de Seleção e Admi-
nistração de Pessoal da Fir-
jan, o programa tem o obje-
tivo de complementar a for-
mação acadêmica dos estu-
dantes por meio de atividades 
profissionais que tem ligação 
com a área de estudo.

“O Programa de Estágio 
da Firjan contribui na forma-
ção de novas gerações de pro-
fissionais e a criar e manter 
um espírito de renovação, de 
oxigenação permanente para 
a Firjan e para as empresas, 
que posteriormente aprovei-
tam nossos estagiários”, afir-
mou Meireles.

O 
Senac RJ de Re-
sende está com 
inscrições aber-
tas para as em-

presas que queiram capacitar 
Jovens Aprendizes nos cursos 
de Aprendizagem em Servi-
ços Administrativos ou Ser-
viços de Vendas, ambos com 
início no dia 8 de novembro. 
As ofertas estão disponíveis 
para todas as empresas e são 
gratuitas para as contribuin-
tes do Senac RJ e do Sesc RJ.

Para participar, a empresa 
deve selecionar os jovens, 
com idade entre 14 e 24 
anos que estejam matricu-
lados ou que já tenham con-
cluído o Ensino Médio e, 
em seguida, inscrevê-los no 
curso do Senac RJ, onde eles 
receberão formação técnico-
-profissional.

O Programa Jovem Apren-
diz do Senac RJ capacita uma 
média de 10 mil jovens por 
ano e atende mais de 3 mil 

empresas fluminenses. 
Somente neste ano, mais de 
7 mil jovens já entraram no 
Programa. A iniciativa visa 
auxiliar as empresas do setor 
do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo do estado do 
Rio de Janeiro a cumprir a 
Lei de Aprendizagem.

Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone 
(24) 3358-1954, pelo site 
ou e-mail jovemaprendiz@
rj.senac.br.

Senac de Resende está 
com inscrições abertas

Vagas 
são para 
capacitação 
de jovens

 A captação de empregos 
realizada permanentemente 
pela Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda (Setrab) 
resultou, esta semana, em 
881 novas oportunidades em 
várias regiões do Estado do Rio: 
Metropolitana, Médio Paraíba, 
Costa Verde e Serrana.

As vagas são disponibiliza-
das através do Sistema Nacio-
nal de Emprego (Sine) e os 
salários podem chegar a R$ 
5,5 mil.

Na região Metropolitana 
são oferecidas 614 oportuni-
dades de trabalho para per-
fis variados, incluindo 208 
vagas destinadas exclusiva-
mente para pessoas com defici-
ência, 130 vagas para operador 
de telemarketing ativo e recep-
tivo, 70 para atendente de loja 
e 30 para operador de empi-
lhadeira, e outras. Entre as 
vagas para nível superior, exis-
tem oportunidades para enge-
nheiros eletrônico e mecânico.

Quem mora na região Ser-
rana pode concorrer a uma 
das 151 vagas disponibilizadas 
na região, como operador de 
caixa, vendedor interno, aten-
dente de telemarketing, entre 
outras. Já na Região do Médio 
Paraíba, estão sendo ofereci-
das 113 oportunidades, distri-
buídas em diferentes funções, 

entre as quais 50 são para ope-
rador de telemarketing ativo e 
receptivo. Para os moradores 
de Angra dos Reis, na região da 
Costa Verde, estão sendo ofe-
recidas três vagas para carpin-
teiro, com exigência de ensino 
fundamental completo.

O Sine realiza uma aná-
lise comparativa do perfil pro-
fissional de cada candidato 
cadastrado com o da vaga 
disponibilizada pela contra-
tante. Por isso, é importante 
que o cidadão mantenha o seu 
cadastro atualizado. Para se 
inscrever ou atualizar o cadas-
tro, é necessário ir a uma uni-
dade levando seus documen-
tos de identificação civil, car-
teira de trabalho, PIS/PASEP/
NIT/NIS e CPF.

Para consultar todas as 
vagas oferecidas e os detalhes 
sobre remuneração e exigências 
de cada função, acesse o Painel 
Interativo de Vagas da Setrab, 
disponível no site www.rj.gov/
secretaria/trabalho.

Para concorrer às oportu-
nidades exclusivas para pes-
soas com deficiência, é pre-
ciso enviar o currículo e laudo 
médico para o e-mail nead@
trabalho.rj.gov.br ou ir presen-
cialmente até a unidade loca-
lizada na rua do Lavradio, nº 
42 – Centro do Rio de Janeiro.

Secretaria de 
Trabalho abre 881 

novas oportunidades 
em diversas áreas

Evento começa às 17h

Para participar, 
a empresa deve 
selecionar os jovens, 
com idade entre 14 e 
24 anos que estejam 
matriculados ou que 
já tenham concluído 
o Ensino Médio.

Ao todo, o 
IBGE abriu 
204 mil vagas 
para realização 
da pesquisa 
demográfica no 
ano que vem

O contrato com a 
Cebraspe encerrou 
e o IBGE optou por 
não renovar o acordo. 
Outra empresa para 
assumir a realização 
do concurso já está em 
discussão no instituto.

Fotos: Reprodução

Firjan tem oportunidades 
para estudantes de área 
técnica e universitários
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Flamengo prepara ofício 
com erros de arbitragem

Vascaínos
alcançam meta 
de “vaquinha” 
para estátua de 

Dinamite
A torcida do Vasco da Gama 

atingiu a meta de R$ 190 mil em 
uma vaquinha realizada pelo 
clube para a confecção de uma 
estátua para o ídolo Roberto 
Dinamite. Em apenas cinco 
horas após o lançamento, o site 
registrou o alcance dos 100% 
de doações.

O valor já ultrapassa R$ 210 
mil, com mais de 800 doadores.

 O vascaíno que quiser parti-
cipar da homenagem ainda pode 
fazer doações com valor mínimo 
de R$ 25 e terá direito a um cer-
tificado. Já aqueles que doarem 
R$ 100, poderão ter o nome gra-
vado na base da estátua.

 Além disso, as recompen-
sas incluem uma moeda exclu-
siva da campanha, pôster e 
camisa autografados por Dina-
mite, visita com o próprio ídolo 
ao ateliê onde a estátua está 
sendo esculpida e até mesmo 
uma miniatura do monumento.

 Em vídeo divulgado pelo 
próprio clube, Roberto aparece 
emocionado ao saber que ganha-
ria tal homenagem em São Janu-
ário e aproveitou a oportunidade 
para agradecer aos torcedores.

‘’Isso vai ser uma estátua, 
mas ela vai estar viva. Meu 
recado, meu olhar, minhas per-
nas e meu coração é para dizer 
a vocês: muito obrigado. Vocês 
fazem e continuarão fazendo 
parte da minha vida. Até o dia 
em que eu for embora. Mas 
pode ter certeza que no cora-
ção do Roberto e que no cora-
ção de vocês nós vamos conti-
nuar vivos. E isso que vai repre-
sentar e simbolizar tudo isso. 
O amor e o respeito por todos 
vocês’’, disse o ex-jogador.

O artista plástico Mario 
Pitanguy, que tem no currículo 
a estátua de Ayrton Senna ins-
talada na Praia de Copacabana, 
foi o escolhido para desenvolver 
o projeto.

 A homenagem chega às vés-
peras do aniversário de 50 anos 
de uma ocasião especial para 
Dinamite. Em 25 de novembro 
de 1971, no Maracanã, o ata-
cante marcou seu primeiro gol 
pelo Vasco, em uma partida con-
tra o Internacional.

 Dinamite é o jogador que 
mais vezes atuou pelo cruz-mal-
tino, com 1.110 jogos, e também 
é o artilheiro com mais gols pelo 
clube, 708 no total. Também é o 
maior artilheiro da história do 
Brasileiro e do Carioca.

O 
Flamengo não pre-
tende deixar bara-
to o que considera 
dois erros de ar-

bitragem decisivos no empa-
te com o Cuiabá: o gol anu-
lado de Michael e um pênalti 
não marcado sobre o atacan-
te Vitinho.

 Em função disso, a direto-
ria enviará um ofício à CBF em 
que demonstra os erros do árbi-
tro na partida e requer o áudio 
do VAR para entender os cri-
térios do juiz Flavio Rodrigues 
de Souza.

 “Jogamos abaixo do espe-
rado mesmo. Dito isso, estamos 
vendo os impactos deste calen-
dário, da não paralisação dos 
campeonatos locais.1 gol mal 
anulado e 1 pênalti não mar-
cado. Os especialistas foram 
unânimes. Este mesmo árbitro 
marcou pênalti idêntico no jogo 
Flu x Atletico MG”, afirmou o 
vice de relações externas, Luiz 
Eduardo Baptista, mais cedo, 
nas redes sociais.

 Além disso, o vice de fute-
bol Marcos Braz foi à entidade 
para conversar sobre o assunto 
nesta segunda-feira, e enten-
der também os planos para 
a convocação da seleção em 
novembro.

Ao final da partida no Mara-
canã, o técnico Renato Gaúcho 
reclamou com a arbitragem em 
campo e na entrevista cole-
tiva. Segundo especialistas, o 
gol de Michael é legal pois o 
impedimento de Matheuzinho, 
assinalado, é anulado após o 

O brasileiro não 
deve assumir 
a equipe sul-
americana

Praia Clube vence e é 
tetracampeão da Supercopa 

Feminina de Vôlei
O Praia Clube venceu o Minas por 3 sets 

a 0 e levou a Supercopa Feminina de Vôlei 
pela quarta vez seguida. Com parciais de 
25/16, 25/18 e 25/20, o time de Uberlân-
dia não teve dificuldade para vencer o rival. 
Em início de temporada, a equipe de Nicola 
Negro não conseguiu se encontrar em qua-
dra, falhou na recepção, no passe e parou no 
bloqueio do Praia.

 Esse é o quarto título do Praia conse-
cutivo da Supercopa. Em 2018, venceu o 
Osasco-SP, em Fortaleza-CE. Em 2019, em 
casa, título em cima do Minas. 

Em 2020, em Campo Grande-MS, o Praia 
ganhou do Flamengo e conquistou o tri. O 
Minas ainda não conquistou o torneio. Ficou 
duas vezes com o vice-campeonato, em 2017 
e em 2019.

Foto: Orlando Bento/Minas Tênis Clube

Luiz Felipe Scolari recusa 
convite para assumir 
seleção do Paraguai

Poucos dias depois de deixar o Grêmio, o técnico Luiz Felipe 
Scolari surgiu como um dos cotados para ser o novo comandante 

da seleção do Paraguai, que procura um treinador após 
demitir o argentino Eduardo Berizzo. No entanto, 
o brasileiro, de 72 anos, não deve assumir a equipe 
sul-americana.

A notícia de que o campeão do mundo em 2002 
estaria na mira do Paraguai foi divulgada pelo pro-
grama “Fútbol a lo Grande”, da Rádio Monumental 

1080am. Porém, segundo informações, Scolari rece-
beu sondagem da Associação Paraguaia de Futebol, 
mas declinou e disse que não aceitaria um novo tra-

balho no momento.

Pedro H. Tesch/Divulgação

Gilvan de Souza/Flamengo

Esse é o quarto título do Praia consecutivo da Supercopa

Time alega o gol anulado de Michael e um pênalti não marcado sobre o atacante Vitinho

toque do zagueiro do Cuiabá. 
No pênalti alegado sobre Viti-
nho, no segundo tempo, o ata-
cante leva uma cotovelada, 
mas o árbitro de vídeo não 
revisa o lance.

 “Então, eu deixo para 
os especialistas mostrarem o 
lance e comentarem da coto-

velada que o Vitinho tomou no 
jogo. Se é um lance fora da área 
ou no meio de campo, o joga-
dor é expulso. Eu já vi vários 
jogos, e com uma cotovelada 
dessa, por menos, o jogador é 
expulso. E tem que ser expulso, 
inclusive meus jogadores se 
derem uma cotovelada dessa. 

Aí eu pergunto: por que o árbi-
tro não foi chamado para revi-
sar o lance? Eu quero que os 
especialistas me digam se isso 
é falta ou não. Se é no meio 
de campo, é expulsão. Quer 
dizer, então, que se for den-
tro da área, eu não vou dar o 
pênalti? Eu não vou chamar 

o árbitro? Estou cansado de 
bater nessa tese de que o VAR 
apita o jogo. Uma cotovelada é 
involuntária? Pode até ser sido 
sem querer, mas sem querer é 
falta. Não estou chorando, é 
para o bem do futebol. O VAR 
tem que parar de apitar o jogo”, 
disse Renato.
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CBF libera e Fla-Flu terá
 duas torcidas no Maracanã

O
clássico entre 
Fluminense e 
Flamengo terá a 
presença de duas 

torcidas neste sábado, no Ma-
racanã. Ao divulgar as infor-
mações sobre os ingressos, o 
Tricolor confirmou que o jogo 
terá a presença dos torcedores 
“visitantes”. Os ingressos se-
rão divididos igualmente en-
tre os clubes.

– Após a liberação da CBF, 
o clássico contará com a pre-
sença das duas torcidas. O Flu-
minense, mandante do jogo, 
possui acordo com o Flamengo 
desde o início da parceria no 
Maracanã, que prevê que os 
dois clubes dividam igualmente 
o número de ingressos disponi-
bilizados – em trecho da nota.

Além do clube tricolor, 
a CBF publicou na noite de 
segunda-feira uma atualiza-
ção do Protocolo de Reco-
mendações para Retorno do 
Público aos Estádios em com-
petições da CBF e da Diretriz 
Técnica Operacional. A prin-
cipal mudança em relação ao 
documento original, publicado 
em 12 de agosto de 2021, é a 
liberação da presença dos tor-

Rebeca Andrade se classifica 
para as finais do Mundial

Lênin Franco quer 
patrocínios longos

no Botafogo

A ginasta brasileira Rebeca 
Andrade continua fazendo his-
tória no Japão. Após levar ouro 
e prata nos Jogos Olímpicos de 
Tóquio, a ginasta de 22 anos, 
avançou às finais do salto, 
barras assimétricas e trave no 
Mundial de Ginástica Artís-
tica, em Kitakyushu, na noite 
de terça-feira (19).

Rebeca ficou de fora do solo, 
por escolha própria, para pou-
par os joelhos, e por consequ-
ência da disputa do individual 
geral, na qual levou a prata em 
Tóquio.

Sem participar do solo e, 
consequentemente, também 
ficando fora da disputa do 
individual geral, Rebeca abriu 
seu dia com a classificatória 
do salto. Com média 14,800 
ela ficou na liderança da prova, 
assim como nas paralelas, nas 
quais Rebeca cravou 15,100 
pontos e garantiu mais uma 

Diretor de negócios do Bota-
fogo, Lênin Franco deu uma 
longa entrevista ao site Globo 
Esporte em que abordou diver-
sos aspectos do clube. Sem 
dúvida, o que mais preocupa o 
torcedor na área neste momento 
é a falta de um patrocinador 
master.

A ausência de uma marca no 
espaço nobre da camisa tem jus-
tificativa: o Botafogo não quer 
aceitar qualquer dinheiro justa-
mente para valorizar a marca. É 
o que explicou Lênin.

“Recebemos uma proposta 
pro máster que era o equivalente 
ao valor de manga. Disse para a 
empresa que se o limite finan-
ceiro era esse, então podiam se 
adaptar a outra propriedade. 
Não posso abrir mão de um 
espaço tão valioso por conta de 
qualquer dinheiro, porque isso é 

ruim para o clube. Não à toa não 
fechamos com essa empresa e, 
passado um mês, fechamos com 
outra empresa, que é do mesmo 
segmento, para a manga com 
valor maior do que tinha ofere-
cido. Isso mostra que havia uma 
desproporcionalidade”, afirma.

A intenção do diretor de 
negócios do Botafogo é fazer 
contratos longos.

“Tem muita conversa que 
vai se desenrolando, cada uma 
no seu tempo. Algumas com 
possibilidade ainda para 2021 
que a gente oferece nesse fim 
de ano com um valor vantajoso 
para que o cara já pegue uma 
ou duas temporadas na frente. 
O intuito não é fazer patrocínio 
de um ano. O ideal é sempre a 
longo prazo porque você ganha 
fôlego e consegue se planejar 
com muito mais calma”, disse.

Diretor de negócios do Botafogo, Lênin Franco 

Rebeca 
avançou às 
finais do 
salto, barras 
assimétricas 
e trave

liderança. Por último, na trave, 
Rebeca ficou com a última vaga 
na final.

A brasileira inicia sua a 
busca por medalha no próximo 

sábado (23), a partir das 4h45 
(horário de Brasília). Além de 
Rebeca, participam do mun-
dial os brasileiros Arthur Nory 
e Caio Souza.

Times se 
enfrentam 
neste sábado, 
às 19h, no 
Maracanã 

cedores visitantes aos estádios 
que já recebem público a partir 
da 28ª rodada, que acontecerá 
no próximo final de semana.

O clássico Fla-Flu será 
de número 435. A partida é 
válida pela 
28ª rodada 
do Cam-
peonato 
Brasileiro 
e será rea-
lizada, às 19h.


